

PARA "EL PUEBLO,"

La situación:

Los patriotas.—Las autoridades alemanas han dirigido una queja al decano de los abogados del Tribunal Supremo belga, M. Théodor, diputado liberal, contra un conocido abogado de Bruselas. Acusante de no haber cumplido en conciencia el mandato que le había confiado una casa de Dusseldorf (Alemania). Las dichas autoridades manifiestan al decano que si esta queja resultase fundada el Gobierno imperial vería en la necesidad de adoptar otras medidas para garantizar los intereses de los alemanes. El decano ha respondido a M. von Sandt, jefe de la Administración civil alemana una carta de admirable firmeza, en la que afirma que el abogado, en el ejercicio de su profesión no siente rencores ni desalientos; que para él no hay amigos ni adversarios, pues el tesoro de su probidad profesional no puede estar a merced de los acontecimientos. Como hay rasgos, en esa epístola de M. Leon Théodor, que nos han conmovido por su altivez, por su entereza, estimamos de interés traducirlos. Así habla el dominador que puede fusilarlos, en un instante de malhumor, los patriotas belgas:

«Desde que Alemania nos ha invadido, Alemania es nuestro enemigo: amenazados en nuestra propia existencia, la combatimos con la aspereza de un arraigado patriotismo. Nada le debemos a Alemania. En cambio, el alemán, sujeto de derecho, justiciable ante nuestros tribunales, es para nosotros sagrado. Que comparezca ante nuestras jurisdicciones civiles o represivas: nadie le negará justicia ni sufrirá malevolencias ni vejaciones. Si su libertad, su honor o sus intereses fuesen injustamente amenazados, el foro estaría a su lado para defenderlo. En cuanto a la amenaza que se nos dirige de adoptar otras medidas—medidas que no adivino ni conozco su alcance y naturaleza—es inútil. Nada puede modificar nuestra actitud. Actuaremos en el porvenir como lo hemos hecho en el pasado, sin preocupación de ninguna especie y sin más móvil que obrar bien. Este será el eterno honor del foro belga; y su razón de ser: no prestar acatamiento, en el ejercicio de su alta misión, más que a su conciencia, hablar sin odio ni temor; permanecer, pase lo que pase sin miedo ni reproche. (Añusión a las magníficas palabras de M. Viviani, presidente del Consejo de ministros de Francia en la famosa sesión del 4 de Agosto.)

«Stáme permitido añadir que el Colegio de Abogados no es un cuerpo administrativo. Constituye un organismo autónomo y libre. Estando, por la ley, junto a la magistratura para realizar con ella obra común de justicia, protegido por tradiciones seculares, no conoce tutela ni la inspección de ningún poder político ni de nadie. Esta libertad sin trabas, la mas que el entendido y no recibe órdenes ni limitación de nadie. Esta libertad sin trabas, la ejerce no en el interés de sus miembros, sino en el de su misión. Ha desarrollado en su seno más disciplina que orgullo; ha creado un código de reglas severas, de honor y de delicadeza que solo los espíritus selectos pueden soportar. Tocar a esta institución sería tocar a la justicia misma, es decir, a lo que constituye el supremo baluarte de nuestra vida nacional. Puesto al frente del foro de la capital por la confianza de mis colegas, hablaría a mis primeros deberes si no reivindicase, al verlas amenazadas, nuestras prerrogativas contra un poder extranjero, con la misma respetuosa libertad que lo haría ante un ministro belga.»

Esos son los serenos conceptos del patriotismo belga. Alemania amenaza a los abogados ahora. No alcanza el pensamiento alemán esas delicadezas del respeto que merecen los sacerdotes de la justicia. ¿Cómo ha de respetar

la ley quien violó la neutralidad de un pueblo? ¿Acaso no era una ley su firma puesta al pie de un compromiso internacional, considerado intangible el territorio de Bélgica? La moral del Poder público, en Alemania, trasciende a la nación toda. El canceller Bethmann-Hollweg declaró que ese compromiso no era más que un pedazo de papel. Si, pues, los tratados no son más que pedazos de papel que Alemania desgarra cuando le conviene; si una nación se dispone por las armas a pasar sobre su propia firma y la de sus consignatarios, ¿qué han de importar la independencia del foro belga ni los altos e immanentes principios que son garantía del derecho social? ¿Qué significan ante el militarismo prusiano esas dignas actitudes de los patriotas belgas que nos recuerdan las formas elevadas y severas de Roma, en sus tiempos florecientes? Alemania, ni aun en esa dominación transitoria sobre la nación belga, aspira a dejar un recuerdo de elevaciones morales, como la de pueblos, que aun siendo dominadores, han llegado a la plena depuración de todas las cualidades del espíritu humano. El ejército que ha destruido innecesariamente todas las bellezas del arte que halló a su paso, destruye también el código que no está escrito en los libros, pero que va impreso en el alma de una raza con los caracteres indelebles, seculares de su historia. Los pueblos que no han sido colaboradores de la civilización, son únicamente los que niegan su reverencia a los dictados universales, diríamos mejor, a los fundamentos morales de la especie humana, viciados en los impercederos moldes de la justicia, que está, como la libertad sobre la patria mismo.

«Que nos alejamos de la situación? No lo creáis. Son nuestros escritos un latido, un eco diario de la Gran Guerra. No son solo los estampidos del cañón los que nos atraen. Nuestra pluma, como nuestro espíritu, sigue, con las angustias de una constante agitación sentimental, todos los actos que escribe ese conflicto. En esas escrituras, cada nación se dibuja a sí mismo y deja sobre las páginas las huellas imborrables de lo que fue, desde lo físico hasta lo psicológico, desde el fondo hasta la superficie, desde las esencias hasta las formas, ante todas las instituciones humanas (y aun las admitidas por el creyente como divinas) cada uno de los combatientes. Y como la humanidad necesita guías que le inspiren confianza (así como las masas necesitan apóstoles de la verdad que les aconsejen y rediman) los hechos se encargaron de seleccionar, entre los que se atribuían el dictado de grandes pueblos, quienes son dignos de ese título y quienes lo usurparon. Una cosa es poblar una vastísima extensión territorial y otra es poblar una vastísima extensión espiritual. Alemania, sin duda no aspira a lo segundo. Si en los preceptos y doctrinas propagados por los pangermanistas vesánicos no se atribuyese toda omnipotencia a la fuerza, estos choques (como el que hemos referido al traducir la hermosa carta de M. Théodor) no hubiesen empujeado su prestigio ni hubiesen añadido al descontento que atrae toda destrucción innecesaria e injuriosa, ese otro descontento más duradero porque hiera lo que, aun siendo invisible, es la verdadera e única fuerza del universo: la moral, que no puede ser ofendida por una nación: menos aun por un soldado. Hemos llamado, equivocadamente, invisible a la moral. No. Si lo es como esencia, sus formas dominan el espíritu humano y su obra está en la evolución psíquica de las generaciones y de los tiempos. Ante lo del presente y los del porvenir Alemania no comparecerá más que como un reo.

X. X.

La pastoral del cardenal Mercier y los católicos españoles:

Conocíamos, en síntesis, la pastoral del cardenal Mercier, detenido por los alemanes a causa de la publicación de aquel documento. Extractos telegráficos nos lo comunicaron, en cuanto tenía de substancial.

La prensa reaccionaria apresuró a publicar otros despachos de origen anónimo, claro está—negando que tal pastoral existiese; con lo que venían a confesar implícitamente que les contrariaban los términos en que estaba escrita, al par que demostraban la facilidad con que mienten. Porque, en efecto, la pastoral existe y dos días consecutivos viene publicándose íntegramente «La Voz de Valencia», la cual en su último número anuncia la conclusión para hoy.

Declaramos, ante todo, que «La Voz» ha obrado sinceramente; pues si bien pudo acoger aquella falsa versión y callar, por lo tanto, lo que la pastoral decía, ahora la ofrece honradamente a sus lectores. No así el periódico carlista, acostumbrado a desmentir noticias ciertas y a publicar toda suerte de infundios acerca de la guerra internacional.

Existe, pues, la pastoral, y es un documento que evuelve contundentes lecciones para el fariseísmo español. A través de ella se advierte la poderosa inteligencia del cardenal Mercier, sin par en España; que en el clero, más que en cualquier otro orden del saber, se ve la gran inferioridad de la cultura de nuestro país respecto de los demás.

El cardenal belga, no sólo ratifica los incalificables atropellos cometidos en Bélgica por el ejército invasor, también desmentidos por los católicos de acá, sino que da a éstos rudos golpes fundados en las doctrinas de su Iglesia y de la Teología.

Vamos a demostrarlo con sólo reproducir algunos párrafos de la pastoral.

Por hoy nos limitamos a copiar, en toda su integridad, el cuadro de desolación que en Bélgica ha presenciado el eminente cardenal primado.

Dice así:

He recorrido la mayor parte de las regiones más devastadas de la diócesis: Duffel, Liebre, Berlaer, Saint Rombaut, Konings-Hoyck, Mortsel, Waelhem, Muysen, Wavre Sainte Catherine, Wavre Notre Dame, Sempst, Westerlo, Eppeghem, Hofstade, Elewyt, Rymeran, West- Meerbeek, Wespelaar, Haecht, Wechter-Wackerzkel, Rotselaer, Tremeloo, Lovaina y los arrabales de Beauprut, Kessel-Lo, Boven-Lo, Linden, Herent, Thildonck, Bueken, Relts, Aerschot, Wesemael, Hessel, Diest, Schaffen, Molensede, Rillaer, Gerolde, y la cantidad de ruinas y cenizas que he visto, sobrepasa a todo lo que había podido imaginar.

Algunos lugares de mi diócesis, que no he tenido tiempo de visitar, Haekendover, Roosbeck, Baurersem, Budingem, Neerinder, Ottigem, Muosty, Wavre, Beyghem, Cappelle-aux-Bois, Humbeek, Nieuwenrode, Lizele, Londerzeel, Heydonck, Marickerbe, Weert, Blaesveke, han sufrido análogos destrozos. Iglesias, escuelas, asilos, hospitales, conventos, en número considerable, han sido inutilizados o están en ruinas. Aldeas enteras han casi desaparecido.

En Werchter-Wackerzkel, por ejemplo, de 380 hogares no quedan sino 130; en Tremeloo las dos terceras partes de la villa han sido arrasadas; en Bueken, de 100 casas no quedan más que 20; en Schaffen, de un barrio de 200 habitaciones, han desaparecido 189, no quedando más que 11.

En Lovaina, la tercera parte de los edificios ha sido destruida; 1.074 inmuebles han desaparecido; en el territorio de la ciudad y de los arrabales Kessel-Lo, Herent y Heverlé, reunidos, hay un total de 1.823 inmuebles incendiados.

En esta querida ciudad de Lovaina, cuyo recuerdo no puedo olvidar, la soberbia colegiata de San Pedro no recobrará nunca su antiguo esplendor; el antiguo colegio de San Ives; la escuela de Bellas Artes de la villa; la Escuela Comercial y Consular de la Universidad; los mercados seculares; nuestra rica Biblioteca con sus colecciones; sus incunables, sus manuscritos inéditos, sus archivos; la galería de sus glorias, desde los primeros días de su fundación; retratos de rectores, de cancleres, de profesores ilustres ante los que, maestros y discípulos de hoy se impregnaban de nobleza tradicional y se animaban al trabajo; todo este cúmulo de riquezas intelectuales, historias artísticas, fruto de cinco siglos de trabajo, todo ha sido aniquilado. Muchas parroquias fueron privadas de su Pastor. Todavía oigo el acento doloroso de un anciano a quien pregunté si el domingo se había celebrado Misa en su iglesia desmantelada. «Hace dos meses, me respondió, que

no hemos visto al Sacerdote.» El Cura y el Vicario estaban en un campo de concentración en Mungsterlager, cerca de Hannover.

Millares de ciudadanos belgas han sido así deportados a las prisiones de Alemania, Mungsterlager, Celle y Magdeburgo. Sólo en Mungsterlager hay 3.100 prisioneros civiles. La historia dirá las torturas, físicas y morales, de su largo calvario.

Centenares de inocentes fueron fusilados; no poseo completo este siniestro necrológico; pero sé que hubo, especialmente 91, en Aerschot, y que allí, bajo amenaza de muerte, sus ciudadanos se vieron obligados a abrir las fosas de las sepulturas.

En el arrabal de Lovaina y aldeas limítrofes, 176 personas, hombres y mujeres, ancianos y niños de pecho, ríos y pobres, sanos y enfermos, fueron fusilados o quemados.

Sólo en mi diócesis sé que 13 Sacerdotes o Religiosos, fueron condenados a muerte.

Uno de ellos, el Cura de Gebrode, según toda verosimilitud, ha padecido martirio.

Yo he ido en peregrinación a su tumba y rodeado de las ovejas que el apacentaba todavía ayer con el celo de un Apóstol, le he pedido que desde lo alto del Cielo guarde su parroquia, la diócesis, la patria.

No podemos ni contar nuestros muertos, ni medir la extensión de nuestras ruinas.

¿Y qué será si examinamos nuestros pasos hacia las regiones de Lieja, de Namur, de Ardenne, de Dinant, de Taminés, de Charleroi, hacia Virton, la Semois, todo el Luxemburgo, hacia Termonde, Dixmude, nuestros dos Flandes?»

Tal es el cuadro de horrores que, a grandes rasgos, traza el cardenal Mercier.

Esos museos y bibliotecas cuya destrucción deplora con frases sinceras y sentidas son, sin duda las que, según el colega carlista de la localidad, debieron ser convertidos en cenizas, o poco menos.

Así proceden esos católicos respecto de las autoridades de su patria íglesia!

Continuaremos, desde luego, comentando la pastoral.

UNA ADVERTENCIA

Para Félix Azzati

En el discurso recientemente pronunciado por Deschanel en el Congreso de los diputados, hubo un concepto amargo y doloroso que debió costar grandes esfuerzos para dejar que se hiciera verbo y realidad.

Tratábase de la fiscalización parlamentaria en la obra del Gobierno, y al desear, al preconizar que aquella fiscalización fuese constante y eficaz ahora y en lo futuro, dijo el elocuentísimo Deschanel: «Si el Parlamento se hubiera atrevido, si hubiese sabido, algo mejor sería la situación del país.» La gravedad de las palabras queda manifiesta: no sólo se acusa al Parlamento de cobarde, sino que esa acusación de cobardía lleva como secuela inseparable la otra según la cual, la culpa de que el país no se halle en mejor situación la tiene el Parlamento.

Que eso pueda decirse en Francia, donde las libertades parlamentarias alcanzan su desarrollo máximo, ya es para llamar la atención, pero ¿qué diremos del Parlamento español, a cuya intervención fiscalizadora escapan la mayoría de los asuntos que interesan al país, y cuya sumisión le ha llevado siempre a sancionar cuanto pasó de la calenturienta cabeza de un ministro a las páginas de la «Gaceta»?

Si el Parlamento francés merece el acerbó reproche de Deschanel, ¿qué no merecerá el Parlamento español, cuya mayoría viene siendo un bien mostrenco al servicio de cualquier advenedizo?

El silencio es un enemigo cien veces más formidable para la vida de un pueblo que una revolución: una revolución denota vida, pujanza, ansias, amor, ideal, juventud, «algo»; el silencio demuestra indiferencia, debilidad, rejera, cobardía, «nada». Cuando un Parlamento «no se atreve», ocurre que unos cuantos «atrevidos» medran a costa del país; cuando un Parlamento «calla», la defensa de los intereses nacionales deja de ser algo real para convertirse en un idealismo abstracto sin fuerza ni eficacia; cuando un Parlamento se ve obligado a callar, es que no merece la pena de llamarse Parlamento, sino Compadrería.

Desde hace varios años se viene repitiendo con lastimosa frecuencia las sesiones patrióticas, las discusiones acaloradas; desde hace mucho tiempo han comenzado a discutirse los grandes problemas nacionales en el despacho de la Presidencia, donde el «do ut des» suele jugar importantísimo papel. Y desde hace tiempo también hay una tendencia manifiesta a disminuir el número de sesiones en las Cortes, alegando pretextos más o menos afortunados.

Recorran la advertencia de Deschanel nuestros diputados: «Si el Parlamento se hubiera atrevido, si hubiese sabido, algo mejor sería la situación del país.» Es preciso que ningún presidente del Congreso español pueda repetir con justicia tales palabras cuando se trate de pedir responsabilidades. Es indispensable que el Parlamento español «se atreva», es necesario «que sepa», y cuando se atreva y sepa, veremos si los intereses del país se hallan mejor o peor defendidos que hoy día.

Y si hay alguien tan osado que quiera embarrasar la libertad parlamentaria, bueno será recordarle que el Parlamento es la nación, que del rey abajo todos son servidores suyos, y que si hay Múskods que disuelven un Parlamento por no querer éste someterse a sus caprichos, no faltan tampoco ejemplos de que, llegada la ocasión, hubo Paramentos que supieron cambiar una corona de cabeza y aun enviar cabeza y corona al hacha del verdugo.

M. GARCIA RUEDA.

Nájera, dentista

Barca, 11, principal

ECOS

Las subsistencias.

Es general el clamoreo en toda España contra el exagerado precio que alcanzan los artículos de primera necesidad, y unánime la demanda dirigida al Gobierno para que intervenga: cortando los abusos de los acaparadores, imponiendo la tasa en determinados artículos, poniendo, en fin, los medios para evitar el agorramiento de las clases media y obrera.

No fiamos gran cosa en la eficacia de las medidas que pueda adoptar el Gobierno—si es que adopta alguna—, después de la bofetada en la cuestión de los derechos arancelarios sobre los trigos y harinas. Pero es indudable que no podrá permanecer cruzado de brazos ante las protestas del país y ante las derivaciones que puedan tener los debates de las Cámaras acerca de tan importante asunto.

Recogiendo un estado de opinión, la Sociedad Económica Matritense ha dirigido al Ayuntamiento de Madrid una exposición acerca de las subsistencias.

En este documento se llama la atención sobre el precio verdaderamente exagerado que en Madrid se cobra por artículos de producción nacional, que en muchos casos y en muchas localidades se pierden por no encontrar los productores salida para ellos.

La naranja, que en épocas normales se exportaba en gran escala a Inglaterra y Alemania, y que ahora no encuentra fácil salida a causa de la guerra, está abandonada en el árbol ó se vende a razón de 25 céntimos la arroba. En Madrid los vendedores siguen exigiendo 80 céntimos por la docena, precio que equivale a 18 pesetas por arroba.

Todas las frutas en las regiones aragonesa y de la Rioja están en análogo caso al de la naranja. En Madrid, el kilogramo de peras cuesta, por término medio, 1,20 pesetas; el de uvas, 0,30 a 0,60, y en la misma proporción los demás productos.

El racimo de plátanos se vende en Canarias de 0,50 a una peseta, sin encontrar compradores, y en Madrid la docena se vende a 1,50 pesetas.

Lo que se dice de las frutas es aplicable a las hortalizas, los huevos y otros artículos de fácil salida para el extranjero en tiempos normales y que hoy se venden en los centros de producción a precios verdaderamente irrisorios.

La Económica Matritense estudia los medios para evitar estos abusos, como la creación de centros de libre contratación, en los que el depósito de mercancías fuera fácil y gratuito; creación de depósitos municipales, en los que pudieran los productores conservar sus mercancías el tiempo indispensable para su venta directa a los consumidores, a los modestos industriales, que hoy tienen que recurrir a los intermediarios, ó bien la fijación de un precio máximo, establecido por el Municipio, teniendo en cuenta el precio de los artículos en los centros de producción, los gastos de embalaje y transporte y los derechos que se perciben por introducción, que han venido a sustituir de una manera vergonzante al impuesto de Consumos.

Lo que se dice respecto a Madrid puede aplicarse, con ligeras variantes, a Valencia, donde pagamos el pan más caro que en ninguna otra localidad y donde un kilo de patatas cuesta hoy día treinta céntimos. También las naranjas vendense más caras que nunca, y los huevos, y la carne, y el pescado.

¿Pero es que se compra algún artículo a precios tolerables, asequibles al pobre?

Precisa que las entidades a quienes afecta (por el número de individuos que las componen) el encarecimiento de las subsistencias eleven su voz a los Poderes públicos, para que la protesta de todos obligue al Gobierno a amoninar los efectos de esta crisis del hambre.

Sacúdase la criminal apatía, el ejá mí, qué!; y déjalo todo para mañana y secundemos la acción de las provincias que defienden con energía su derecho a la vida.

El ensanche de la plaza de la Reina

En el Ayuntamiento se reunió ayer mañana la comisión de Reforma Interior, que acordó proponer se abra juicio contradictorio acerca del proyecto de ensanche de la plaza de la Reina, y designar al arquitecto mayor para, en unión del arquitecto diocesano, proceder a la tasación de la iglesia de Santa Catalina. Nos parece acertado y oportuno el acuerdo, en lo que a la reforma de la plaza de la Reina se refiere, siempre que se trate de un ensanche conforme a las necesidades y a las aspiraciones de Valencia, y si puede ser el que se proponía en el proyecto de Reforma Interior de la Ciudad, mejor.

Pero, aparte el acuerdo y cuanto con él se relaciona, creemos que existe una anomalía en el funcionamiento de esa comisión. Torpó ó aviesamente se dió carpetazo al proyecto de Reforma Interior, después de haberse conseguido de las Cortes una ley para realizar la transformación urbana de la ciudad en condiciones ventajosas para el erario municipal y de haber hecho el Ayuntamiento gastos de importancia; simultáneamente fué disuelta la sección de empleados técnicos que trabajaba en el proyecto, y como consecuencia debió disolverse la comisión, que no tiene sobre qué actuar.

Es a la comisión de Policía urbana a la que incumbe entender en esos asuntos, lo mismo en el ensanche de la plaza de la Reina que en cuanto se refiere a urbanización de la ciudad en general.

Sobre la estatua de «Lagartijo»

No sobre la estatua, pero sí sobre ciertas debilidades quisiéramos ver a quienes maquinar y pelean por que sea un hecho en Valencia la corrida para erigir con el producto de la fiesta una estatua a «Lagartijo»... en la plaza de Toros de Córdoba.

Insistimos porque sabemos que se realizan incesantemente trabajos para que la tal corrida se verifique el 21 del próximo Febrero; por entender que la finalidad del festejo no responde más que al capricho de unos señores y en manera alguna a un estado de opinión entre los aficionados a toros y porque juzgamos ridículo llevar a tal grado de exaltación la figura del torero.

Ya andan mezclados en el asunto algunos ó algún círculo taurino de Valencia, que, obligados ó espontáneamente, secundan el desatinado propósito de hacer aquí una corrida para

que otros se den tono con el dinero de los valencianos. Se dirá que nada más natural que los círculos taurinos coadyuven a la idea, tratándose de glorificar a un lidiador de reses bravas; pero esto no es exacto: porque se puede ser aficionado entusiasta, un chiflado por la tauromaquia y sentir repugnancia ante la pretendida insensatez de perpetuar en mármoles y bronce al ídolo que fué.

Para enjugar lágrimas, para socorrer al desvalido, para fomentar la cultura—como quiere Carlos Gach—cabe organizar corridas, y se celebran con el beneplácito casi general, siendo quizás esas funciones de caridad, de amor al prójimo un motivo para desarmar las iras de los detractores de la fiesta de toros.

Es simpática y digna de aplauso la noble iniciativa, puesta en práctica este año por el Club Belmonte, de proporcionar alegría y confort a los niños pobres obsequiándolos con juguetes y baratijas. En cambio, se nos figura censurable, de mal gusto y hasta inhumana la celebración de una corrida para estatuar a «Lagartijo»: censurable porque un torero—ya lo dijimos—recibe el premio a sus proezas en vida, traducido en aplausos y dinero, y con esto ya está pagado, pues ningún beneficio positivo, realmente útil proporcionó a sus semejantes; de mal gusto porque haría zarrandados nos vemos los españoles dada nuestra exagerada pasión por los toros, nunca como ahora desbordada; y nos parece inhumana porque cuando millares de familias pasan hambre a consecuencia de la crisis general que atraviesa Europa, no es lícito, ni de valencianos cuerdos, ni de hombres prudentes, organizar espectáculo, cuyos rendimientos se han de aplicar a una obra que, si estéticamente puede ser un primor, moralmente es una grosería ó una blasfemia.

Se hará ó no la corrida, pero nos resistimos a creer que, de realizarse, pase sin la protesta de los obreros, pues deben interpretar el deseo de pagar la estatua de «Lagartijo» con dinero de los valencianos, como un insulto a los trabajadores honrados y laboriosos.

Un paredón que es un peligro

Se nos ruega que llamemos la atención de la Alcaldía para que ordene el derribo de un paredón que existe junto a la que fué fábrica de pastas de «Los Alcoyanos», al lado del ex paso a nivel de la calle de Pi y Margal.

Allí se ha verificado el derribo, y sin causa que lo justifique se ha dejado en pie un trozo de pared, formando una rinconada donde todo el mundo hace sus necesidades—y algunos sujetos hacen porquerías—, ofendiendo el decoro de los vecinos, que apenas pueden asomarse a los balcones.

Esperamos que el Sr. Sanchis Peretegás procurará informarse, y cuando lo haga seguramente ordenará el derribo del trozo de pared, que constituye un peligro y está convertido en un depósito de inmundicias.

Los cacaoes en España

Los almacenes valencianos de productos coloniales dirigieron ayer al presidente del Consejo el siguiente despacho:

«Corriendo rumores de que los receptores de cacao procedentes de Fernando Póo quieren aprovechar las actuales circunstancias para vender la mayoría de los arrojos al extranjero, rogamos encarecidamente a V. E. prohiba la exportación, por lo menos de las 4.000 toneladas con derechos reducidos. Sin tal medida faltaría la mercancía para los industriales españoles y la Hacienda pública dejaría de percibir un ingreso de unos dos y medio millones de pesetas, lo cual sería muy sensible tratándose de un producto de colonia española.»

Almacenes de colonias Juan Torres Piles, Ferrer y Compañía, Hijos de M. Aranda, Viuda de J. García Soucaze, Juan Ferrandis y por el gremio de Fabricantes de Chocopate, José Galego.

La solicitud de los expresados almacenes no puede ser más justa y viene, además, a redundar en beneficio del país.

España puede importar desde Fernando Póo y con derechos reducidos hasta 4.000 toneladas de cacao.

Rebasada, pues, esta cifra, sufren aumento los derechos de importación y por lo tanto se encarece más el precio de los cacaoes.

Como quiera que en algunos países beige-rantes no pueden recibir, por la prohibición expresa de algunas naciones neutrales, los referidos productos, se valen de algunos traficantes españoles que reciben esas mercancías de Fernando Póo y las reexpiden a las naciones en guerra.

Así ocurrirá que esas 4.000 toneladas favorecidas por los aranceles irán a parar, en gran parte al extranjero, y las que vengan en adelante para el necesario consumo de la Península, llegarán gravadas y por lo tanto aumentará el precio del producto.

La Federación Agraria de Levante y las zonas neutrales

En la sesión que recientemente celebró en Valencia el Consejo Regional de la expresada Federación se acordó, entre otras cosas de menor interés, publicar un folleto que contenga los razonamientos por los cuales fueron adoptadas las conclusiones siguientes:

«Primera. La Federación Agraria de Levante no es opuesta doctrinalmente a la implantación de zonas neutrales, pero entiende que la realidad económica y geográfica de España, con relación a las grandes corrientes del tráfico internacional, son absolutamente inadecuadas para el fin empleo de aquel instrumento de actividad, sin dar ocasión a males muy sensibles.

Segunda. Si por razones de superior interés político y de concordia entre contrapuestas aspiraciones se llegara a admitir la necesidad de la implantación de zonas neutrales, debería necesariamente atemperarse el procedimiento a las normas siguientes:

A) La concesión de cada zona habrá de hacerse por una ley especial.

B) La concesión nunca podrá hacerse con carácter de general para la realización de toda clase de operaciones ó de manipulaciones industriales, siquiera se señalen determinadas excepciones, sino que, por el contrario, deberá en cada caso, hacerse concreta y específicamente para aquellas industrias ó manipulaciones que de un modo taxativo se expresen y cuyo número podrá irse ampliando después, según las claras exigencias de nuestra economía nacional, mediando siempre, para ello, la intervención del Poder legislativo.

C) Trámites previos ó inexcusables para cada concesión habrían de ser, en primer lugar,

la petición razonada y demostrativa de que, para el desenvolvimiento de las industrias, cuya implantación se solicite en la región afectada por la zona, después de satisfechas las necesidades del mercado interior, un sobrante de brazos y de actividades no debido a circunstancias pasajeras y que, por su cantidad y preparación técnica, puede dar lugar a la producción de operaciones y de manufacturas capaces de hallar colocación en los mercados exteriores en condiciones de posible competencia con otras producciones iguales ó similares. Y, además, habría de ser también inexcusable la amplia y detenida audiencia de todos los organismos y entidades nacionales, cuyos intereses pudieran quedar afectados por la concesión.

«Aceptamos, desde luego, como buenas estas conclusiones, que coinciden con lo que hemos defendido en El Pueblo mirando a los intereses generales.

Los maestros y el Alcalde

El martes de la presente semana reunió la Junta de Mutualidad, y, entre otros, tomó el acuerdo de dar un expresivo voto de gracias al Alcalde, Sr. Maestre, por las gestiones que ha realizado en Madrid para recabar la asistencia de varios señores a la fiesta de la Mutualidad.

A esta sesión asistieron los Sres. Monterde y Martínez, vocales maestros de las Juntas local y provincial de Instrucción pública. Y no solamente asistieron, sino que sancionaron con su voto el de gracias que se dió al Alcalde.

Estos señores olvidan, sin duda, el descontento de las clases con el Sr. Maestre por su negligencia en los pagos de las atenciones que afectan a los maestros, y olvidan también que los cargos que ocupan los deben a los votos de sus compañeros, que están pasando días de penuria por culpa de aquel a quien daban el voto de gracias.

Hay que tener en cuenta, además del carácter suave, meliflúo y diplomático de ambos señores, que ninguno de los dos cobran indemnización de alquileres, pues de no ser así, es casi seguro que su conducta hubiera sido muy distinta.

Inquietudes

He aquí la hora augusta. El alma, ansiosa de belleza, exaltada, sube de súbito a las cumbres y un instante, un exceso instantáneo en vive intensamente una vida superior é inefable, oye palpitante y enamorada el poderoso ritmo de los mundos remotos.

Desde aquí, desde la terraza, alcanzo a ver un extenso panorama. Primero, a mis pies, un pequeño huerto en el que hay un laurel muy alto y agudo, un frondoso nisperero, un melocotonero en flor, naranjos y rosales y pasionarias; al lado, otro de paredes oscuras y bajas sobre las que extienden sus ramas recias y oscuras copioso número de árboles, entre ellos un manzano que el florecer ha albeado y un limonero de cuyas ramas cuelgan amarillas pomos; otro al lado, y otro de paredes muy blancas, todo con pequeñas puertas abiertas a una calle silenciosa, de muy pocas casas, tras las que se ensanchan unos campos verdes y amarantinos en alternadas y horizontales viñas; después una fila oscura de olivos que corren hacia la derecha hasta aprisionar un puñado de casas humildes y descoloridas, derrotaadas, de las que fluye un trémulo murmullo, hervor de gente bulliciosa reunida. Más lejos el terreno se hincha, se abre en trozos verdes, negreantes, amarillos, rúbeos, hasta una loma lejana, guada, en que cabrillean vistosas casas, tras las que cae tembloroso y exangüe el sol.

El ancho cielo va llenándose lentamente de púrpura, de azul obscuro, de rojo sangriento y de otras mil tintas más delicadas y suavizadas. Y los pájaros buscando en los árboles yació, para pasar la noche que asoma ya su rostro brusco, vuelan y revelan alocaídos, gritando, chillando un tumultuosamente.

A pasos cortos voy de la terraza al balcón por el largo corredor de paredes altas y albas, misteriosamente sonoras. Siento ganas de romper en sollozos; a la garganta suben palabras de raro son y maravillosa entena. A veces me detengo, levanto los brazos blandamente y trazo en el aire embriagados signos y figuras que no comprendo, pero que me encantan.

Me asomo al balcón. Allí al final se abre la calle y forma una plaza irregular, que es lugar de mercado en este pueblo; de mañana es un espectáculo pintoresco. Esta calle tiene árboles que oran el arroyo, desnudos ahora, entecos, miserables y casas que en este tiempo abren sus puertas quedamente y hacen una vida sigilosa, callada y triste. Frontero al balcón hay un solar entre dos casas, lleno de maleza y de hoyos, por el que corretea un gato negro y piteotan unas gallinas amarrotadas y cobrizas, y detrás un caserón enorme, misterioso, silencioso, sobre el que destaca una palmera de ramas muy cimbradas y tronco muy delgado. Pasa un viejo mendigo, despacioso, encorvado tristemente, lamentablemente, golpeando con un cayado las duras fomas de la acera. Cruzan un mozo y una moza,

Extracto de Malta

DEL DOCTOR GREUS

Es un tónico reconstituyente, nutritivo y digestivo y el mejor alimento para niños y adultos.

De venta en todas las farmacias y droguerías especialmente en la de D. P. Valero sucesor del Doctor Greus, plazado Santa Catalina, por mayor en su laboratorio, París y Valero, letra N.

Primer preparado español.—Premiado con medalla de oro

ZAPATERIA SOLER

(— (— PAZ, 36)—)

Calzado para caballero, de 9 á 30 pesetas.
Calzado para señora, de 6 á 25 pesetas.
Calzado para niño, de 1'25 á 15 pesetas.

MAS SURTIDO Y ECONOMICO QUE NADIE

EL CARNAVAL

Para traer de los festejos del próximo Carnaval se reunió ayer la comisión de Fiestas y Fiestas, adoptando los siguientes acuerdos acerca de premios para carrozas y máscaras:

Carrozas y carrozajes adornados: tres premios de 750, 500 y 250 pesetas, respectivamente.
Grupos: tres premios de 200, 100 y 75, respectivamente.

Máscaras á caballo: dos premios de 100 y 50.
Máscaras á pie: uno de 75, cuatro de 50 y 10 de 25.

También se acordó la colocación de sillas para el público en la Alameda, instalar la tribuna del Jurado en el lugar de años anteriores, facultar á la Alcaldía para el nombramiento del Jurado que ha de adjudicar los lazos á las máscaras y conceder á la sociedad Agricultura permiso para colocar un pabellón en la Alameda, á fin de dar más amenidad á la fiesta, suprimiendo la tribuna que dicha sociedad acostumbraba á colocar en la calle de Peris y Valero.

Sección comercial y agrícola

Subastas del 26 Enero.

NARANJA

Ofrecidos restos del vapor «Madrugada» y los cargamentos de los «Hugo» y «Elsmer». En total 7.650 casacas.
420, de 5-6 á 8-9, mayoría de 6-3 á 6-6.
Floretas, de 10 á 13.
714, de 4-6 á 9, mayoría de 5 á 5-6.
1.064, de 6 á 7.

DE MURCIA:
200s, de 4-9 á 8-3.
Fruta pequeña, de 3 á 6, según tamaño y calidad.

CEBOLLA

Primera y segunda condición:
Los 4s, de 8-3 á 9.
Los 5s, de 10 á 11.
Tercera condición:
Los 4s, de 7-9 á 8.
Los 5s, de 9 á 9-6.

GLASGOW.
Legado el vapor «Pluto». El cargamento de cebolla será vendido el viernes, y el de naranja el martes próximo.

TAUROMAQUIA

Los hermanos Gallo

Los hermanitos Rafael y José Gómez tienen firmados hasta el presente los siguientes contratos:

El 7 de Febrero toreará Josécito en Málaga con Belmonte. Los toros serán de Mitchev.

En Marzo tomarán parte Rafael y José en las siguientes corridas: día 7, en Barcelona, con toros de Campos Varela y alternando con Posada; 14, en Castellón, con reses de Vicente Martínez y figurando como tercer espada Juan Belmonte; el 21, estos mismos tres espadas matarán reses de Contreras en Zaragoza, y el 28, en Barcelona, toros de Medina Garvey ó Concha Sierra, siendo tercer espada Salari II.

Las corridas de Algeciras también las torearán los dos hermanos con Belmonte.

El 5 y 6 de Julio y el día de Corpus, torearán en Granada Joséito, Rafael en Málaga el día del Corpus y el 15 y 16 de Agosto.

En las corridas de feria de Sevilla tomarán parte los Gallo, figurando Rafael en los cartiles los días 19, 20, 21 y 22 de Abril, y su hermano en los días del 17 y 18 (esta fecha solo con Belmonte), el 21 y 22.

Las tres corridas de Salamanca también las torearán los Gallo.

En Madrid tiene ajustadas once corridas Rafael y diez José, con fecha ya determinada.

Se organizarán además en plena temporada algunas en que José y Belmonte torearán solos.

Las fechas ya fijadas para Rafael son las siguientes: 5, 18 y 25 de Abril; 2, 13, 15, 16 y 20 de Mayo; 25 de Junio, 20 de Septiembre, y 3 de Octubre; y para José, 5 y 25 de Abril; 2, 13, 15, 16 y 30 de Mayo; 13 de Junio; 20 de Septiembre y 3 de Octubre.

Las corridas del Pilar

Ha regresado á Zaragoza el representante de la empresa de aquella plaza de Toros, llevando ultimado el cartel para las corridas del Pilar.

Se celebrarán cuatro.
En la primera lidiarán toros de Garvey, los hermanos Gailo y Lino.

En la segunda, ganado de Salas, Gallito, Belmonte y Salari.

En la tercera, toros de Trespacios, Gailo, Belmonte y Posada.

Y en la cuarta, mixta para Posada, Lino y Salari.

Alcalareño

Este valiente y novel matador confirmará la alternativa en Madrid en una de las primeras corridas, apadrinándole Rafael el Gajito.

Ha firmado contratos con las empresas de Murcia, Alicante, Cartagena, Lorca y Barcelona; en la mayoría de estas plazas alternará con Belmonte.

Alcalareño llevará la siguiente cuadrilla: Picadores, Calderón y Almela; banderilleros, Juan Blanco (Blanquito), Antonio Garrido y Peluchó.

Martin Vázquez

El matador de toros Francisco Martín Vázquez empezará la temporada próxima en Algeciras, el día 7 de Marzo, acompañándole el trianero Belmonte y Alcalareño.

En el abono de Madrid tiene cinco corridas escrituradas.

Novilleros contratados

Alejandro Sáez, «Ale», tiene ajustada en firme cuatro corridas en Madrid (meses de Febrero y Marzo); seis en Barcelona (pia-

Primera y única : : : : :
: : : casa que se dedica : : : : :
: : : : : al calzado para niños

za de Las Arenas y meses de Febrero, Marzo, Abril y Mayo), verificándose la primera el 21 de Febrero; cuatro en Bilbao (dos de ellas en Marzo), dos en Sevilla (Mayo y Junio) y dos en Zaragoza.

José Masdeu, «Bilbainito», está contratado para el 21 de Febrero en Gijón; 14 de Marzo, Oviedo; 19, Santander; 18 de Abril, Málaga; 25 de Julio, Zafra, y dos corridas (sin fechas aun designadas) en Bilbao.

José Amuedo (que de Caracas regresará á fines de Febrero ó primeros de Marzo) está firmado para el domingo de Resurrección, en La Línea, más tres corridas en Madrid y dos en Barcelona.

Francisco Bonal (hijo de «Bonarriño») ha firmado para el domingo de Resurrección, en La Línea, más tres corridas en Madrid y dos en Barcelona.

José Corzo toreará en Madrid una de las primeras novilladas del próximo Febrero; 4 de Abril, Zaragoza, y durante Mayo actuará en una corrida en Barcelona y en dos en Sevilla.

Emilio Cortell, «Cortijano», tiene firmadas tres corridas en Madrid (la primera en Febrero), dos en Barcelona, dos en Bilbao, una en Zaragoza, una en Castellón y una en Lérida.

Rafael Rubio, «Rodalito», ha contratado dos corridas en Carabanchel y dos en Barcelona, plaza de Las Arenas.

El próximo sábado, á las siete de la noche, se celebrará en las Escuelas de Artesanos junta general ordinaria para dación de cuentas del año 1914 y aprobación del presupuesto para el 1915.

Lo que se pone en conocimiento de los señores socios suscriptores y protectores, con arreglo á lo que dispone el art. 37 del Reglamento de la Institución.

Hemos recibido el número 25 de «Revista de Tuberculosis», que edita el doctor Villanova Is. Publica el siguiente sumario: Artículos originales: La tuberculosis y la fiebre tifoidea, por el Dr. Rodríguez Méndez.—Los niños y la tuberculosis, por el Dr. Calatravero.—Las ideas de Paterson sobre tuberculosis pulmonar, por el Dr. R. Piniña.—El tratamiento de las tuberculosis externas ganglionares, articulares y óseas, por Calot de Berck.—El Dr. D. Francisco Moliner.—Bibliografías.—Publicaciones recibidas.—Sumario de revistas.—Noticias.

La tirada es de 12.000 ejemplares, según acta notarial.

En el Instituto General y Técnico se celebrará esta mañana, á las nueve y media, ejercicios del grado de bachiller, sección de Letras.

A la subasta de suministro de víveres para los establecimientos de Beneficencia, anunciada para ayer en la Diputación, no se ha presentado postor alguno.

A la subasta que se ha de celebrar en Santander el día 1.º de Febrero próximo, para la construcción de un muelle embarcadero en Pedreña, no se han presentado pliegos en este Gobierno civil.

CATARROS.—Elixir Gomenol Climent.

Los Seguros Mutuos contra incendios de edificios de Valencia celebraron el día 25 del corriente su junta general para dación de cuentas y renovación de cargos, en su casa social, plaza de la Figuereta, núm. 1.

La Memoria leída por el secretario consigna que esta Sociedad tiene actualmente un seguro total en Valencia de 6.470 casas, por valor de 162.328.320 pesetas, pertenecientes á 4.548 socios ó asegurados, y que han sido indemnizados 12 siniestros en valor de 39.600 pesetas.

La junta directiva designada para 1915 es la siguiente: Presidente, D. Gonzalo Salva; vice, D. Manuel Oñate; suplente, D. Federico Doménech; director, D. Ramón Leonarte; vice, D. Gerónimo Burriel; suplente, don Enrique Montfort; director, D. Joaquín Viquez; vice, D. Juan Dorda; suplente, don José Antonio Berruzo; contador, D. Antonio Peris; vice, D. Clemente Ramon; suplente, D. Juan Antonio Mompó; tesorero, D. Eugenio Burriel; vice, D. Emilio López; suplente, don Juan Campoy; secretario, D. Mariano Ribera; vice, D. Luis Janini; suplente, D. Salvador Romero Redón.

Como socio anticipista, D. Sanjaio García; Sres. Tréror y compañía, D. Mercedes Sánchez de León, D. Manuel Gafredo, don Joaquín Riusa y D. Gabriel de Mazarredo.

RESFRÍADOS.—Elixir Gomenol Climent.

El delegado de Hacienda ha dispuesto que las clases pasivas que perciben sus haberes por esta Tesorería, verifiquen el cobro de la mensualidad corriente en los días que á continuación se indica del próximo mes de Febrero y horas de nueve á doce de su mañana:

1.º—Pensionados, jubilados, Montepío civil y pagas de tocas.

2.º—Retirados completo.

3.º—Montepío militar.

4.º—Eos que hayan dejado de percibir en los días anteriormente señalados.

5.º y 11.º—Retenciones.

MEFISTO: Las mejores lápices tinta. Pídanse en todas las papelerías.

En el negociado de la Guardia municipal se halla depositado, á disposición de su dueño, una manita tapabocas, una gorra y varias llaves, encontrados en las calles de la capital.

Francisco Banaocho Alcover y otros, vecinos de Carlet, han presentado á este Gobierno instancia y ejemplares de Estatutos, solicitando la constitución de un Sindicato Naranjero en dicha villa.

KOLA CHINER.—La de más fama y buen gusto. Pídanse en todas partes.

TOS.—Elixir Gomenol Climent.

El mejor y más barato dentífrico. «Licor del Polo», primer premio IX Congreso de Higiene.

Provechosa advertencia. La «Piperazina doctor Grau», cura los entornos artríticos devolviéndoles la salud y la alegría de la vida por cuanto sus resultados son extraordinarios, en el reuma, arañas, mal de piedra, gota, cláscos, cólicos neuríticos, neuralgias, etc.

Caretas de todas clases, confetti 1.º y serpentina inofensivas patentadas. E. Serrano, San Vicente, 92.

Se acaban de recibir importantes remesas de queso de Holanda (bota) de la renombrada marca «La Corona», y su venta á por mayor se efectúa en el almacén de esta plaza Mercado, núm. 55.

TRIANÓN PALACE

HOY, GRAN DEBUT

6, Banolas

Varias noticias

En la función de teatro celebrada en el pueblo de Cheste á beneficio de la Junta provincial contra la Tuberculosis, organizada por la sociedad «El Liceo» y por iniciativa del alcalde, han sido recaudadas ochocientas cincuenta y dos pesetas sesenta y cinco céntimos, que han sido ingresadas en la citada Junta.

Han contribuido á dicho acto todas las autoridades y el pueblo en general. Muchos vecinos regalaron objetos artísticos que fueron rifados durante la celebración del referido acto.

Además hubo los siguientes donativos en metálico: Sres. Haro hermanos, 15 pesetas; Sociedad «La Constancia», 25; Grupo Esperantista, 25; Emilio Molina, 5.

Los Sres. Suay y Prats han facilitado alumbrado gratis, así como también la Sociedad de autores ha renunciado á sus derechos.

En nombre de la citada Junta provincial contra la Tuberculosis, damos las gracias al pueblo de Cheste, esperando que los demás pueblos de la provincia sabrán imitar su conducta en beneficio de los pobres tuberculosos.

El próximo sábado, á las siete de la noche, se celebrará en las Escuelas de Artesanos junta general ordinaria para dación de cuentas del año 1914 y aprobación del presupuesto para el 1915.

Lo que se pone en conocimiento de los señores socios suscriptores y protectores, con arreglo á lo que dispone el art. 37 del Reglamento de la Institución.

Hemos recibido el número 25 de «Revista de Tuberculosis», que edita el doctor Villanova Is. Publica el siguiente sumario: Artículos originales: La tuberculosis y la fiebre tifoidea, por el Dr. Rodríguez Méndez.—Los niños y la tuberculosis, por el Dr. Calatravero.—Las ideas de Paterson sobre tuberculosis pulmonar, por el Dr. R. Piniña.—El tratamiento de las tuberculosis externas ganglionares, articulares y óseas, por Calot de Berck.—El Dr. D. Francisco Moliner.—Bibliografías.—Publicaciones recibidas.—Sumario de revistas.—Noticias.

La tirada es de 12.000 ejemplares, según acta notarial.

En el Instituto General y Técnico se celebrará esta mañana, á las nueve y media, ejercicios del grado de bachiller, sección de Letras.

A la subasta de suministro de víveres para los establecimientos de Beneficencia, anunciada para ayer en la Diputación, no se ha presentado postor alguno.

A la subasta que se ha de celebrar en Santander el día 1.º de Febrero próximo, para la construcción de un muelle embarcadero en Pedreña, no se han presentado pliegos en este Gobierno civil.

CATARROS.—Elixir Gomenol Climent.

Los Seguros Mutuos contra incendios de edificios de Valencia celebraron el día 25 del corriente su junta general para dación de cuentas y renovación de cargos, en su casa social, plaza de la Figuereta, núm. 1.

La Memoria leída por el secretario consigna que esta Sociedad tiene actualmente un seguro total en Valencia de 6.470 casas, por valor de 162.328.320 pesetas, pertenecientes á 4.548 socios ó asegurados, y que han sido indemnizados 12 siniestros en valor de 39.600 pesetas.

La junta directiva designada para 1915 es la siguiente: Presidente, D. Gonzalo Salva; vice, D. Manuel Oñate; suplente, D. Federico Doménech; director, D. Ramón Leonarte; vice, D. Gerónimo Burriel; suplente, don Enrique Montfort; director, D. Joaquín Viquez; vice, D. Juan Dorda; suplente, don José Antonio Berruzo; contador, D. Antonio Peris; vice, D. Clemente Ramon; suplente, D. Juan Antonio Mompó; tesorero, D. Eugenio Burriel; vice, D. Emilio López; suplente, don Juan Campoy; secretario, D. Mariano Ribera; vice, D. Luis Janini; suplente, D. Salvador Romero Redón.

Como socio anticipista, D. Sanjaio García; Sres. Tréror y compañía, D. Mercedes Sánchez de León, D. Manuel Gafredo, don Joaquín Riusa y D. Gabriel de Mazarredo.

RESFRÍADOS.—Elixir Gomenol Climent.

El delegado de Hacienda ha dispuesto que las clases pasivas que perciben sus haberes por esta Tesorería, verifiquen el cobro de la mensualidad corriente en los días que á continuación se indica del próximo mes de Febrero y horas de nueve á doce de su mañana:

1.º—Pensionados, jubilados, Montepío civil y pagas de tocas.

2.º—Retirados completo.

3.º—Montepío militar.

4.º—Eos que hayan dejado de percibir en los días anteriormente señalados.

5.º y 11.º—Retenciones.

MEFISTO: Las mejores lápices tinta. Pídanse en todas las papelerías.

En el negociado de la Guardia municipal se halla depositado, á disposición de su dueño, una manita tapabocas, una gorra y varias llaves, encontrados en las calles de la capital.

Francisco Banaocho Alcover y otros, vecinos de Carlet, han presentado á este Gobierno instancia y ejemplares de Estatutos, solicitando la constitución de un Sindicato Naranjero en dicha villa.

KOLA CHINER.—La de más fama y buen gusto. Pídanse en todas partes.

TOS.—Elixir Gomenol Climent.

El mejor y más barato dentífrico. «Licor del Polo», primer premio IX Congreso de Higiene.

Provechosa advertencia. La «Piperazina doctor Grau», cura los entornos artríticos devolviéndoles la salud y la alegría de la vida por cuanto sus resultados son extraordinarios, en el reuma, arañas, mal de piedra, gota, cláscos, cólicos neuríticos, neuralgias, etc.

Caretas de todas clases, confetti 1.º y serpentina inofensivas patentadas. E. Serrano, San Vicente, 92.

Se acaban de recibir importantes remesas de queso de Holanda (bota) de la renombrada marca «La Corona», y su venta á por mayor se efectúa en el almacén de esta plaza Mercado, núm. 55.

Ha quedado inaugurada la asombrosa

DE EXISTENCIAS

DE LA CASA

LIQUIDACION

RAFAEL CONEJOS, S. en C., SAN VICENTE, 16 y 18

Con grandísimas rebajas de precios

La tienda de «Los Gatos» liquida verdad sus géneros, mantas cama de lana con defectos, á 4,50 pesetas; franjas, de 4 á 2 reales; tapabocas, á 0,25; vicuñas traje de caballero, 9 pesetas corte; lanas para vestidos de señora, doble anecho, á 2 reales; chalecos, tocas, capas y trajes de punto á mitad de precio. Plaza Mercado, esquina Mantas.

IMPOSIBLE TOSER CON JARABE ORIVE.

SE CURA CON LAS PASTILLAS J. MIRO. VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.

TRIÁNÓN PALACE

HOY, GRAN DEBUT

6, Banolas

Tribunales

SEÑALAMIENTOS PARA HOY

En lo criminal.

Sala 1.ª.—Juicio oral contra Bernardo Colomer Vidal, por estafa. Letrado Sr. Tormo Arlés.

Sala 2.ª.—Procesados. Antonio Sanchez Casanova, por nombre supuesto; José Escotano Beltrán y otro, por atentado. Letrados señores Viñals y Tormo Artes.

En lo civil.

Vista de una pobreza y un incidente de reposición. Letrados, señores Igual, Lorente y R. Albiñana.

Puerto

Buques entrados el día 27.

Vapores: G. Battista, de Génova, con cargo general; Etheireda, de Marsella y escalas, de tránsito; Erika, de Castellón, de tránsito; Cabo San Antonio, de Bilbao y escalas, con cargo general; Castilla, de Barcelona, de tránsito.

Despachados el mismo día.

Vapores: Seven Sea, para Londres y escalas, con fruta; Cabo San Antonio, para Marsella y escalas, de tránsito; G. Battista, para Génova y escalas, con cargo general; Radecliffe, para Barcelona, de tránsito; Spurt, para Cardiff y escalas, con fruta; Erika, para Hujá y escalas, de tránsito y fruta; Etheireda, para Glasgow y escalas, de tránsito y fruta; Castilla, para Sevilla y escalas, de tránsito y otros.

Laid Joven Teresa, para Ibiza, con cargo general.

Noticia importante

Anunciamos y recomendamos á nuestros amigos y al público en general, que todos los que padezcan cualquiera afección y en particular, reumatismo, ciática y toda clase de neuralgias rebeldes á tratamientos anteriores y cirugía en general, se curan en el Consultorio Médico Cirúrgico que tiene establecido D. José Pérez Pastor en la calle del Altar de San Vicente núm. 4, principal.

Director, D. José María Ventura. Ayudante, D. Emilio Cortés.

No dudamos, será favorecido cual merezca este consultorio.

Horas de visita: De 10 á 1, y de 6 á 8.

MOVIMIENTO OBRERO

Comité de Centro de la Casa del Pueblo.—Se convoca á todos los presidentes y delegados de las sociedades adheridas al Comité á una reunión que se celebrará hoy, á las nueve de la noche, para tratar sobre los comedores de los obreros y otros asuntos de mucho interés. Se ruega que no falten al llamamiento por ser el asunto de mucha importancia.—El secretario, Mariano Belloch.

Mastros barberos económicos «La Defensa».—Convoca á todos sus socios á junta general ordinaria por primera y última vez para mañana, á las nueve de la noche.

Sociedad de obreros peluqueros-barberos.—Celebrará junta general ordinaria hoy, á las nueve y media de la noche, en su casa social, Padilla, núm. 4, por segunda convocatoria, para la dación de cuentas y nombramiento de cargos de la directiva y asuntos generares de la misma. Dado lo interesante de todos los puntos á tratar, se interesa la asistencia de todos los socios.—La directiva.

Escuela laica El Siglo XX (Gabañal)

Para el sábado, á las ocho y media de la noche, se convoca por primera convocatoria á la junta directiva de este Centro, para tratar asuntos de gran interés, y para el martes, á las ocho y media de la noche, se convoca por segunda convocatoria, para la renovación de junta y dación de cuentas.

Avisos de Corporaciones

LA UNIÓN VALENCIANA, Sociedad mutua de seguros del ganado, celebrará junta general ordinaria para el examen de cuentas del último ejercicio y provisión de cargos de su Junta Consultiva en segunda convocatoria, el día 14 de Febrero, á las once, en su domicilio social, Lauria, 28, Valencia.—El secretario, Dagoberto García.

SIMIENTE DE NARANJA BORDE

PARA PLANTABLES

La venden: Harker y Badía

Fabrica de Conservas

Ruay, 40 (I.ano Zaidin).—Valencia

Curación de las hernias (Trencadura)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que el lunes, día primero de Febrero estará en Valencia en el Hotel de Roma (plaza Villars), el conocido ortopedista de Barcelona, Sr. G. Torrent, autor de los acreditados bragues CUADRUPLE TRIPLE REGULADOR, al cual podrán visitar todas cuantas personas lo deseen. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias, mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos.

El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos.

Herniados: no dejéis, pues, de visitar sin pérdida de tiempo á dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos, que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la Ortopedia y el remedio único é infalible de vuestros graves males. Tened muy presente que el especialista Sr. Torrent estará en Valencia, y en el Hotel de Roma, únicamente el lunes, día primero de Febrero.

NOTAS.—En Vilanova el día 31, en la Fonda del Alcoyano, y en Castellón, el día 2, en el Hotel Suizo, donde asimismo podrán visitarle los que lo deseen. Los que no aprovechen este día, tendrán que dirigirse á su despacho de Barcelona, Unión, 13.

DISPESIAS

Y POR ÚLTIMO.....

COMO REY DE ESPECÍFICOS PARA ENFERMOS DEL ESTÓMAGO E INTESTINOS

LOS COMPRIMIDOS

DESCOBAR LOPEZ

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

El Micalte.—Por segunda convocatoria se convoca á junta general ordinaria para hoy, á las nueve de la noche.

COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA

Operaciones verificadas ayer

Cambios París. 100'65, vista, cheque bancario.

Loaires. 25'28.

Sucesos

LA CONFLAGRACION EUROPEA

FRACASO ALEMÁN EN LA BASSÉE

Protesta del cónsul yanqui en Dunquerque.-- Toma de Pilkalen por los rusos

LOS CAMBIOS DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Table with columns: CAMBIO pre-cedente, CAMBIO de HOY. Rows include Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Bonos del Tesoro 4 por 100, Acciones Banco de España, etc.

DE BARCELONA (De nuestro corresponsal)

Barcelona, 28, 1 madrugada. Procedente de Cádiz ha fundado el trasatlántico «Manuel Calvo».

Procedente de Manila ha fundado en este puerto el vapor «Claudio López».

Aumentó grandemente la animación por el próximo Carnaval.

La Prensa denuncia el hecho de que siguen ausentándose los súbditos alemanes.

Se ha hablado de la importación del azúcar, rogándole que se interese para que se aminoren los impuestos que paga.

La huelga de los obreros estamperadores continúa en el mismo estado.

En el mitin que últimamente se celebró, acordaron los huelguistas que aquellos compañeros que trabajan contribuyan con una dación de dos pesetas semanales para las familias de los huelguistas.

El gobernador civil ha autorizado a las juventudes de Barcelona para celebrar un mitin el próximo domingo.

En dicho mitin las citadas juventudes se proponen protestar del acto verificado en Bruselas por el gobernador militar alemán.

Los catalanes y las zonas francas. En el expreso de Barcelona ha regresado Cambó a esta ciudad.

Respecto de la fórmula o solución de concordia acerca del asunto de las zonas neutrales, Cambó y otros representantes catalanes siguen mostrándose optimistas.

Confían en poder desvanecer todos los rumores y desconfianzas que ha despertado el proyecto.

Por su parte varios representantes de Castilla decían que no tienen noticia alguna de fórmulas y avenencias, ni nadie les ha hablado de tal cosa.

Di cuenta—añadió Dato—de haber recibido un despacho de Doñana, comunicando que D. Alfonso sigue sin novedad.

Se aprobó un expediente de Gobernación autorizando al ministro para el arriendo de un local con destino a la Escuela de Telegrafos.

Se aprobó, a propuesta del ministro de Gracia y Justicia, la rehabilitación del marqués de San Juan de Buenavista y el suministro de víveres al penal de Figueras.

Ugarte expuso la fórmula del proyecto de reforma de la ley de ferrocarriles secundarios y creación de una línea de vapores de Barcelona a Oriente.

Se acordó autorizar la adjudicación de construcción de las secciones de Granada a Motril, y de Orjiva a Tabernes, del ferrocarril estratégico de Torre del Mar a Turzema.

Se acordó el nombramiento de la Junta técnica del pavimento de Madrid.

Terminó diciendo Dato que asistiría al entierro del periodista Alberto Fernández.

Paquetes postales. El 2 de Febrero comenzará a funcionar el servicio de paquetes postales de la Argentina y Uruguay.

Los proyectos económicos. Como corrientes rumores de que no se discutiría los proyectos económicos, Dato ha dicho:

No cerraremos las Cortes hasta discutir los proyectos necesarios y urgentes. Lo contrario sería ofender al país.

La exportación de naranjas. Una numerosa comisión de exportadores de naranjas ha visitado en el Congreso a los diputados levantinos para que los apoyen, con objeto de que el Gobierno vea la manera de facilitar la exportación y remediar la grave crisis obrera.

Un proyecto de Echagüe. Echagüe dijo que el proyecto de rebaja de edades se discutirá sin que pase nada.

Cree que ha sido censurado porque no es bien conocido, ni siquiera de los militares. Negó que piense retirar parte de las fuerzas que guarnecen Canarias.

D. Alfonso mata jabalíes y venados. Sanlúcar.—A las seis de la tarde regresaron al palacio de Marismilla los cazadores.

Cobróronse cinco venados y cinco jabalíes. Don Alfonso mató un jabalí y dos venados. La caza hizo con escopetas, desistiendo de efectuarla en lanzas.

Los perros resultaron heridos por los jabalíes.

Suicidio. Alicante.—En el pueblo de Pinoso se ha suicidado disparándose un tiro a la cabeza, el conocido industrial Pedro Romero Rico.

Padece una enfermedad crónica.

Fallecimiento.—Contrabando. Tarragona.—Ha fallecido el antiguo comerciante, vicecónsul de Suecia, José Mateo Boado.

Los carabineros se han incautado de 51 faros de tabaco, cruzándose varios tiros y resultando un contrabandista muerto.

La detención del «Manuel Calvo».—El «Antonio Lázaro».—La colonia alemana. Cádiz.—La detención del trasatlántico «Manuel Calvo» en Gibralfar, a la salida de Cádiz, estimase obedeció a no poder abordarle en el Estrecho a causa del fuerte temporal.

«Solamente detuvieron» tres horas, sin novedad alguna.

El vapor «A. Lázaro» sustituirá al «Canalejas» en el transporte de tropas a Larache. Hállase en Algeciras detenido a causa del temporal.

Preocupa la prolongada detención forzosa de los quintos destinados a África.

La colonia alemana ha conmemorado el cumpleaños del káiser, celebrando una reunión. Le telegrafaron felicitándole.

Las Cortes CONGRESO. A las cuatro de la tarde abre la sesión González Besada.

En el banco azul tomarán asiento Sánchez Guerra, Bugallal y conde de Esteban Collantes. Se concede la palabra a varios diputados que se hallan ausentes.

que el ministro procurará que si en la Alhambra no hay momias, que no haya momias. (Grandes risas.)

Se ocupa de los sistemas de restauración. Declara que en la Alhambra se atiende a reforzar la cimentación para que resulte eficaz la restauración.

Rectifican todos los oradores.

El proyecto de escuadra. Entrase en el orden del día y se pone a debate el proyecto de escuadra.

El combate Amado, exponiendo la conveniencia de completar el proyecto con otro de defensas terrestres.

Respecto al problema internacional, dice que España debe aliarse a las naciones que tengan supremacía en el mar.

Miró dice que en el proyecto se echa de menos una orientación internacional. Lamenta que España no se haya ocupado más de política internacional, desatendiendo su reconstitución naval.

Aboga porque se haga intensa propaganda, como hizo la Liga Naval Alemana, como también se hizo en Inglaterra, llevando Churchill a los parlamentarios, a que presenciaran una gran revista naval, con lo que consiguió que le votaran los créditos que pidió.

Antes que el problema de nuestra regeneración debe empezarse por acometer el problema de nuestra reconstitución interna.

Sin una sana situación económica es imposible mantener ejércitos y marinas.

Cree que con el proyecto que se debate España quedará en el mismo aislamiento actual. Solo gastaremos dinero—dice—sin conseguir los fines que perseguimos.

El partido reformista es partidario de los aliados, y desearía que al acabar la guerra se tuviera con ellos una afectuosa inteligencia.

Los reformistas votaremos aquello que el Gobierno estime necesario para la defensa nacional.

Pide que se nacionalice cuanto sea posible el trabajo, puesto que en España hay lo más indispensable: hierro y carbón.

Terminó mostrando su confianza en que resurgirá la raza española, tan pujante y gloriosa como lo fué siempre.

(Aplausos.) La Cámara acuerda prorrogar las horas de sesión hasta que termine la discusión sobre la totalidad.

Roselló reclama que se atienda a la defensa de los puertos de las Baleares.

Espada, en nombre de la comisión, contestó a los oradores, defendiendo el proyecto, que garantiza la integridad del territorio.

Dice que es inoportuno estudiar el proyecto en su aspecto internacional. Lo patriótico es no regatear medios para la defensa naval.

Habla el ministro de Marina, Miranda, diciendo que el Gobierno ha visto con satisfacción la actitud patriótica de las minorías.

Agradeció—dice—las frases de benevolencia que se me han dirigido. Como no podemos improvisar una escuadra hemos de acudir a defender las costas con minas submarinas. Para esto hacen falta medios que no tenemos ahora.

Si hay alguna nación en el mundo que deba tener cruceros, es España.

Reducí mucho el proyecto por temor a que se me negaran los créditos necesarios.

Se me dice que solo traiga lo imprescindible y eso he traído.

España no renuncia al poder naval. Además no puede decir que solo hará defenderse.

(Muy bien.) Los buques se construirán por series, y solo se contratará aquellos que hayan de construirse inmediatamente.

Se adquirirá el material de salvamento que sea posible. Ayer firmé el contrato de cesión del arsenal de la Carraca para la construcción de artillería.

testa, manifestando que no es partidario de ese segundo turno.

Renjifo anuncia una interpelación sobre los Códigos civil y penal.

El ministro de Gracia y Justicia la acepta. Polo pide que se discuta una proposición de ley presentada por Fernández Daza sobre la falsificación de billetes.

El ministro de Gracia y Justicia se muestra contrario a esta discusión.

Orden del día. Se aprueba la aptitud legal para ejercer el cargo de senador de Prado Palacio y del obispo de Solsona.

Acto continuo juran el cargo y se levanta la sesión.

NOTA POLÍTICA. La tarde parlamentaria estuvo bastante desanimada.

Los concurrentes al Congreso, dedicáronse a hacer comentarios y cábalas sobre la unión de los liberales de la cual nada hay en concreto.

Los personajes liberales y demócratas aconsejan no se hable de la cuestión, porque se aleja la posibilidad de la unión, cuanto más se hable de ella.

Un ex ministro liberal decía que le parecían dignas de alabanza las tendencias de fusión entre liberales, demócratas y reformistas, pero consideraba prematuras ciertas noticias.

Hablóse del banquete que preparan los demócratas a Alcalá Zamora, por su discurso sobre el proyecto de escuadra.

Decíase también que varios diputados y senadores liberales han expresado el deseo de que el acto no se limite a los demócratas, sino que se amplíe para que puedan asistir cuantos quieran.

Después se supo que pensaban concurrir bastantes senadores y algunos representantes de otros partidos.

La comisión organizadora circuló una nota aplazando el banquete hasta el primero de Febrero, diciendo que pueden asistir todos los que lo deseen sin distinción política.

También en el Senado fué el tema de todas las conversaciones la posibilidad de la unión de los liberales.

Unánimemente se consideraba que únicamente es posible la unión cuando exista un motivo fundamental, conservando en todo caso los partidos los jefes y personalidades respectivas.

También se decía que se habla tanto de la unión para que pasen despercebidos los sucesos políticos de orden interno que ocurren en el partido conservador.

Añádese que antes de recibir la ratificación de confianza, Dato buscó su sucesor en Besada, quien declinó el honor.

Si lo hubiera aceptado, es posible que no se hubiese llegado a la intervención de Cierva.

Afirmábase que el Gobierno tiene planteada la crisis, pero ha sido aplazada hasta que llegue el tiempo oportuno, por una divergencia de criterio, en el cual apoyan una solución Burgos, Collantes y Ugarte contra el parecer de los restantes compañeros.

De la guerra. Comunicado oficial.

A LAS TRES HORAS DE LA TARDE. París.—El comunicado oficial facilitado a las tres de la tarde, dice así:

«En los sectores de Neuport é Ypres sólo hubo combates de artillería.

Un avión alemán ha sido derribado al suelo en las líneas belgas.

Por declaraciones de los prisioneros se ha sabido que fué una brigada, y no un batallón, la que atacó nuestras trincheras el día 25 al Este de Ypres.

En este ataque los alemanes perdieron los efectivos de batallón y medio.

Se confirma que cerca de La Bassée y Gyvenchi los alemanes sufrieron ayer un gran fracaso.

En la Prensa alemana nada se dice de este particular.

El káiser y el kronprinz han diferido en la opinión que merecían las operaciones de guerra, y además el káiser ha anulado varias órdenes comunicadas por el kronprinz a sus generales.

El príncipe, incomodado, pidió explicaciones a su padre.

El emperador rehusó dárseles, y, después de una entrevista tempestuosa, el príncipe abandonó el cuartel general, dominado por una gran cólera.

En Berlín se cree que el kronprinz será enviado muy pronto a la capital, donde se unirá a su hermano Augusto.

El príncipe Augusto desaprobó los métodos militares de su padre.

Este le ordenó que regresara a Berlín para auxiliar a la emperatriz en el cuidado de los heridos.

Declaraciones de un almirante ruso. Petrogrado.—El almirante ruso Skrydlov, que ha logrado fugarse del cautiverio alemán, ha declarado que en Alemania profesase a los ingleses un odio indescriptible.

Cuando hablase de éstos aprietan los dientes. Quedan actualmente en Alemania 40.000 rusos prisioneros.

PROTESTA DEL CÓNsul YANKI EN DUNKERQUE. Londres.—El cónsul yanqui en Dunquerque ha protestado del reciente bombardeo de los aviaadores alemanes.

Una bomba cayó a dos metros de su residencia, matando é hiriendo a muchas personas.

El y su hijo resultaron heridos por los trozos de cristales.

LO DE PORTUGAL. Más sublevaciones. Lisboa.—El Gobierno dimisionario ha publicado una nota haciendo constar que no preparaba un golpe de Estado, sino que tenía a garantizar la seguridad individual y el orden público.

Pensaba adoptar medidas que garantizaran estos sagrados derechos, y con tal objeto transmitió órdenes a la guarnición de Lisboa, y especialmente a la guardia fiscal.

Su coronel declaró que no obedecería otras órdenes que las que dimanasen del general Pimentel Castro.

Entonces se le intimó a que se personase en la Presidencia del Consejo para constituirse preso, pero el interesado, lejos de obedecer, mandó a decir que si algo se quería de él que fuesen a buscarle.

El Gobierno quiso entonces dar cuenta de lo que ocurría al presidente Ariaga, y se encontró con que de hecho ejercía la autoridad el general Pimentel Castro.

El presidente del Consejo, Alejandro Braga, manifestó entonces al presidente Ariaga que si no se le ofrecía todo género de medios para garantizar la supremacía del poder civil presentaría la dimisión.

El general Pimentel siguió ejerciendo el mando supremo, disolviendo la policía y decretando la libertad de los militares encarcelados.

Entonces el Gobierno se retiró. El teniente coronel Sr. Souza, segundo jefe de la guardia fiscal, ha dimitido el cargo.

Anoché en Elvas se sublevó un regimiento de caballería.

La guardia republicana cercó el cuartel sofocando el movimiento, impidiendo que repeticiera en la calle.

En Extremozó sublevóse la guarnición, sufriendo a la calle, cruzándose infinidad de tiros.

Los sublevados proponían marchar a Évras para unirse a aquella guarnición.

Fuerzas leales de artillería rodean la población para impedir la llegada de los sublevados.

Ignóranse más detalles. Dícese que ha pasado la frontera un joven, cuyas señas personales coinciden con las del exrey Manuel.

Además, Homen Cristo, el conde de Galoñas, el secretario de Manuel y otros, andan por la frontera.

Ha relatado sus horribles sufrimientos. Durante nueve días—ha dicho—estuve sepultado.

Mi mayor dolor en aquellos terribles días era oír constantemente a mi hijo pidiéndome comida y agua.

Esta mañana, mientras se hacían trabajos para salvar a mi hijo, sufrí un martirio espantoso creyéndolo ya muerto, pues ya no oía su voz.

Cuanto dijera de los sufrimientos que he pasado resultaría pálido ante la realidad; porque no he logrado conciliar el sueño por un solo minuto, y el hambre y la sed me atenían haciéndome perder el conocimiento frecuentemente a causa de mi extremada debilidad.

PERO TODO DOY POR BIEN EMPLEADO CON HABER SALVADO A MI HIJO.

En representación del Gobierno la ha visitado, para socorrerla, el ministro de Correos.

COMUNICADO OFICIAL RUSO. Los alemanes rechazados. Petrogrado.—El comunicado oficial dice que al Este de la región de Pikkaten tomamos la ofensiva.

Los alemanes fueron rechazados con grandes pérdidas.

En Galitzia también fueron rechazados varios ataques.

Londres.—La ocupación de Pilkalen por los rusos consolida su situación en la Prusia oriental, asegurándose las comunicaciones con Tilsit y permitiéndose envolver por los flancos los lagos Mazure.

La batalla naval.—Extenso informe. Londres.—Se ha publicado un extenso informe de la batalla naval en el mar del Norte, desmintiendo las noticias alemanas que hablaban de pérdidas de unidades inglesas, haciendo constar que las bajas de los ingleses fueron poquísimas.

Alemania ha pedido a Rusia la paz. Londres.—Ante los repetidos pedidos hechos a Rusia por los alemanes deseano llegar a la paz separada de Inglaterra y Francia, el embajador ruso declara oficialmente que Rusia no ha pensado, ni piensa, ni pensará jamás en firmar la paz separada de los aliados.

El informe francés, traducido por Blasco Ibáñez. París.—Un periódico alemán hace constar que la Prensa ultracensuradora de España se ha abstenido de publicar el más mínimo extracto del informe francés sobre las atrocidades alemanas.

El carácter especial de gran número de estos actos, oficialmente confirmados, y especialmente los numerosos ultrajes a las mujeres, explican suficientemente los escrúpulos que tienen los periódicos reaccionarios españoles de exponer el contenido a la vista de sus lectores.

De todos modos, como el interés por saber la verdad sigue vivo en España, el gran escritor español Blasco Ibáñez se ha dedicado a traducir personalmente el informe oficial de la comisión investigadora, y el pueblo español podrá así darse cuenta de los procedimientos de guerra de los alemanes.

Comunicado oficial. A LAS ONCE HORAS DE LA NOCHE. París.—El comunicado oficial de las once de la noche, dice así:

«El enemigo ha intentado un golpe de mano la noche última.

En el bosque de Saint Mard, en la región de Tracy le Val, después de un vivo fuego de fusilería se han hecho estallar las minas, destruyendo nuestras trincheras sobre unos 50 kilómetros en el frente, pero no ha podido el enemigo instalarse en ellas debido al tiro de nuestra artillería.

Estas trincheras han sido ocupadas nuevamente por nosotros.

Al Oeste de Craonne, la noche ha transcurrido tranquilamente.

En los combates del 25 y 26 esta región ha presentado la siguiente fisonomía:

Después del bombardeo prolongado é intenso, la infantería alemana ha atacado el frente de Heurtesoe y bosque de Foulon, siendo rechazada en todas partes con grandes pérdidas, excepto en Erestia, donde un hundimiento provocado por gruesos proyectiles, ha obstruido la entrada a una antigua cantera que servía de abrigo y almacén.

El enemigo se ha metido en el bosque de Foulon, siendo inútiles las trincheras próximas que hemos tenido que evacuar, pero un contraataque nos ha devuelto una buena parte del terreno perdido.

Ha sido brillantísimo el ardor de nuestras tropas.

El enemigo ha sufrido pérdidas muy elevadas, dejando un millar de cadáveres sobre el terreno.

Los prisioneros hechos en este encuentro pertenecen a cuatro regimientos diferentes, demostrando claramente que el ataque ha tenido bastante importancia.

En Argona, hacia Saint Hubert, el ataque alemán ha fracasado. La noche del 26 al 27 ha transcurrido tranquila en los Vosgos y Alsacia. En el resto del frente nada importante hay que señalar.

El nuevo Gabinete portugués. (URGENTE) Lisboa.—El nuevo Gabinete ha quedado constituido de la siguiente manera:

LA UNIÓN DE LOS LIBERALES. Origen de los rumores. Conferencias reservadas. No será unión, sino inteligencia de las izquierdas. Habla Romanones.

En uno de los salones más reservados del Congreso, se reunieron dos ex ministros demócratas, Marina y Burell, con Romanones...

Según éstas, la unión de liberales y demócratas se robustecerá con la suma del reformismo, y, ya pactada, y fusionadas las fuerzas...

También se habla de un ligero diálogo mantenido entre un personaje liberal y un senador catalán, que comenzó preguntando éste: —¿Y bien: ¿cuál va a ser nuestro jefe, el conde de Romanones, Melquíades Álvarez o García Prieto?

El senador catalán afirmó, durante el diálogo, que de labios de una dama aristocrática, marquesa por más señas, había sabido el buen camino en que iba la inteligencia de liberales y reformistas.

El personaje liberal se concretó a decir, sonriendo: —No le han engañado a usted; pero las cosas no van tan aprisa como algunos afirman!

La impresión general no es la más optimista. El senador catalán y la marquesa ayudada no deben estar en el fondo del pensamiento del orador que dirige el reformismo, pues persona a él intimamente ligada, decía: —¡No hay nada positivo de toda! No es posible fusionarnos y confundirnos hasta borrar nuestra personalidad.

de las izquierdas; pero sólo inteligencia. A lo que no podemos sustraernos, en las presentes circunstancias, es a mantener una sincera y efectiva cordialidad de relaciones con el partido liberal y con todos los elementos izquierdistas...

Entre los demócratas hay dos tendencias: unos que se resisten a todo lo que sea sumisión a Romanones, y creen que separados pueden llegar a la formación de un partido liberal; otros de estas tendencias, quieren la unión cuando disponga García Prieto.

Este no siente impaciencias y se afirma que como no hay asunto que reclame la urgencia, las entrevistas seguirán celebrándose hasta la terminación de las negociaciones.

«La Correspondencia de España». Publica el avance político acerca de la unión de las dos ramas del partido liberal, insistiendo en que se considera inminente, pero acerca de la conferencia había el día anterior...

Entre los señores conde de Romanones y marqués de Alhucemas, cree que no se habló de esta unión, sino de una cuestión ajena a la política que pudiera girar alrededor de ciertas actitudes en determinado debate parlamentario, y caso de que esto llegara a plantearse sobre el tema de la unión—añade—creemos que en este momento lo único que en concreto puede decirse es que el señor marqués de Alhucemas tiene el voto de confianza de sus amigos para llegar a hacerlo cuando lo estime oportuno.

Atacando ese voto, los puntos en que esa unión habrá de descansar, a los señores marqués de Alhucemas y conde de Romanones corresponde fijar en definitiva cuanto a la unión se refiere, habiendo celebrado ya dos conferencias para ocuparse del asunto.

El conde de Romanones, al salir de la Sursural del Banco de Cartagena, fué interrogado por los periodistas, que le preguntaron: —¿La reunión es noticiosa?

—No. Se ha tratado nada más de asuntos que afectan al Consejo de este Banco. Los periodistas han insistido, preguntando: —¿Y de la unión de los liberales?

—Me ha fastidiado mucho lo que hoy dice «El Imparcial», pues los periódicos no deben hablar de estas cosas mientras no sean un hecho. Los periodistas insistiendo: —¿Pero siguen las negociaciones?

El conde de Romanones: —Vamos avanzando lentamente, pero continuamente.

Pólvora en salvas.-Los cuervos, el kaiser y Ferrer.

Los elementos germanófilos, con motivo de la fiesta onomástica del kaiser, han realizado una manifestación de simpatía a Alemania, dejando en el consulado unas 10.000 tarjetas...

Presidencias de fiestas en atención a las circunstancias. En el colegio alemán se celebró una fiesta religiosa.

Lo de las zonas neutrales

Corominas ha negado que existan dificultades para llegar a una fórmula de armonía entre los diferentes elementos del proyecto de zonas neutrales, asegurando que la comisión parlamentaria que entiende en el proyecto no tardará en dictaminarlo sin que se presente voto particular alguno en el Senado.

Temporal

Sanlúcar.—Aumenta el temporal. Se ha cerrado el puerto. El torpedero «Número 6» marchó a refugiarse a la costa de Doñana.

DE CASTELLÓN

Subida del pan.—Crisis obrera. Castellón, 27, 11,55 noche.

El precio del pan se ha elevado por tercera vez, agudizando la crisis económica, agravada por el problema naranjero, la paralización de las industrias alparagatera y de azulejos y la sequía.

El Ayuntamiento, en sesión celebrada esta noche, ha nombrado una comisión presidida por el alcalde, que visitó al gobernador para pedirle se interese cerca del Gobierno para la rápida ejecución de obras públicas, especialmente la construcción de un muelle comercial.

en el puerto, para facilitar trabajo a los obreros.

El gobernador ha ofrecido a los comisionados pedir el auxilio que reclaman.

Se ha teleografiado a los diputados y senadores por la provincia en igual sentido.

Teatros

PRINCIPAL. El maestro Usandizaga

Hoy jueves, a las seis de la tarde, matiné gran moda, y a las 9,30 noche función popular con la 9.ª y 10.ª representación de la preciosa ópera en tres actos «Las Golondrinas», con asistencia del autor de la música D. José María Usandizaga...

Causas ajenas a la voluntad del Sr. Martínez Sierra, autor de la letra de «Las Golondrinas», le han impedido venir a Valencia para asistir a las representaciones de esta obra.

El Sr. Usandizaga, a quien damos la más afectuosa bienvenida, se hospeda en el Hotel Victoria, donde anoche recibió multitud de visitas.

PRINCESA.

Para dar lugar a los últimos ensayos de las obras «La garra» y «Patria», se han suspendido en este teatro las funciones hasta el sábado próximo en que se celebrará la primera función popular en la presente temporada...

El domingo la interesantísima obra «El misterio del cuarto amarillo», que se presentará con lujo decorado completamente nuevo.

APOLO.

En la función de hoy, aparte los estrenos de ayer, que tan extraordinario éxito obtuvieron, se estrenarán dos «films» sensacionales:

«La Luciférnaga», hermoso drama en tres actos y «La honradura del doctor», en dos partes. También se proyectarán varias cintas cómicas.

RUZAFÁ.

Hoy jueves celebrará su beneficio la aplaudida primera tiple Caridad Álvarez, que tantas simpatías ha sabido ganarse del público valenciano.

Terminada esta obra, cantará la beneficiada la canción «El contrabandista», del maestro Barrera y «El pregón de las flores», de la zarzuela «El poeta de la vida», terminando el espectáculo con la celebrada zarzuela, del maestro Caballero, «El dúo de la Africana».

ESLAVA.

El violinista Dalmáu. Su paso por Eslava, ha constituido un verdadero acontecimiento; nadie conocía a Dalmáu en Valencia, pero después de haberse apreciado su gran valía en el concierto dado en este teatro, el nombre del eminente violinista argentino ha quedado consagrado en nuestra ciudad.

Figuraban en el programa obras de tan heterogénea ejecución como el «Segundo concierto op. 22», de Wieniawski y «Le Streghe», de Paganini.

En estas y otras páginas musicales, el violinista Dalmáu, puso de relieve su exquisito temperamento artístico, su completo dominio del instrumento.

Fué ovacionado con justicia repetidas veces, correspondiendo también buena parte de los aplausos al excelente pianista Sr. Ortiz de Zárate, que acompañaba a Dalmáu.

Anoche llegó a Valencia, procedente de Palma de Mallorca, la compañía del eminente primer actor Francisco Fuentes, que debutará en este teatro el próximo sábado.

MARINA.

De gran acontecimiento puede titularse la función organizada para esta noche en este teatro, pues además de la reaparición del gran artista Ernesto Foilers con su repertorio completamente nuevo, debutará la compañía valenciana que dirige el popular primer actor Julio Cervera...

Triación Palace.

Para hoy, en función extraordinaria, se anuncia el importante debut de los seis Banolas, artistas que no tienen rival en las barras fijas y que ejecutan sus ejercicios con dobles piruetas y dobles saltos mortales...

Cine Romea (San Vicente, 106)

Conforme venimos anunciando, hoy se estrena la 9.ª y 10.ª serie de «La señorita del misterio». El éxito que esta película viene alcanzando seguirá hoy, pues el público ve con interés esta cinta y no cabe duda que el lleno será completo.

Cine Moderno.

Dado el éxito sin precedentes que alcanzaron la primera y segunda serie de la famosa película «El oriental», de la marca «Nordisk», no es de sorprender que haya expectativa por conocer la tercera serie que estrena hoy este salón, de la que tenemos buenas referencias y seguramente el salón se verá muy concurrido.

LINEA DE PINILLOS. Viajes rápidos y TELEGRAFIA SIN HILOS. Servicio al Brasil-Plaza, con salidas fijas cada 15 días. Salidas de Valencia DIRECTO PARA MONTIVIDEO Y BUENOS AIRES Vapor BARCELONA, saldrá el día 5 de Febrero.

COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa. SERVICIO DE BARCELONA. Salidas fijas todos los jueves y sábados, a las seis de la tarde. LINEA DE CANARIAS. Salidas los días 2 y 17 de cada mes, a las ocho de la noche...

Oferta. Joven con mucha práctica mercantil, desea casa formal, como Tenedor de libros, encargado, administrador, Viajante, dependiente al detall, etc. Referencias de primer orden. Dirigirse: Al Sr. Villaplana, calle de Corset, 10, principal.

Traspaso. Por no poder atender su dueño, urge traspaso de una gran casa de viajeros, situada en uno de los mejores puntos de la capital; todas las habitaciones con vistas a la calle. Para informes: Ferrería «El León», calle Flassaders, de 10 a 12 y de 4 a 6.

Vapores semanales a Génova. El vapor TERESA FÁBREGAS saldrá el día 28 del corriente, directo, admitiendo carga y pasaje. CONSIGNATARIO: JOSÉ BORRAS, GRAO.-TÉLF. 3.226. (Junto a la calle de la Paz y la de Librería)

Fábrica de ácidos y productos químicos. Abonos para toda clase de cultivos. Laboratorios para el análisis de terrenos y toda clase de abonos y semillas. Consulta gratis. JOSE ANTONIO NOGUERA. Despacho: Gran Vía, 12.-Valencia.

SIEMPRE HERMOSA. Profesora m. sujeta, quita las arrugas, pélas, manchas, cicatrices, hoyos de viruela, barros, vello; des-arrulla y endurece el seno arregla narices y manos. Hace crecer el cabello, adelgaza el cuerpo, Aparato eléctrico. Se insertan las cian con hervido. Lavado de cabeza, 1'50 plus. Tintes de 1'50 a 2'50 plus. Peinados desde 25 cént. CONSULTAS GRATIS. Calle San Vicente, 121 (entrada por la del Llop, 2, entreuelo).

Empleados vacantes. Para viajar por los pueblos de Valencia y Castellón, se desea persona ilustrada, inteligente y de verdaderas intenciones, y que esté muy bien relacionada con los propietarios. Se preferirá que haya viajado guano o sea práctico en seguros. Buena retribución después de probada su actitud. Escribir indicando cargos desempeñados, referencias y antecedentes que demuestren sus relaciones a Lista de Correos, cédula 76415, Valencia. Intenté pretender sin probar reunir condiciones exigidas.

Servicio regular de vapores. Para LONDRES El vapor ALBANY cargará el día 30 de Enero. Para LIVERPOOL El vapor ALBA cargará el día 30 de Enero. Para GLASGOW El vapor ALHAMA cargará el día 30 de Enero.

Gran Fábrica de Lunas espejos y cristales biselados, grabados y decorados de J. PRAT - - - Colón, núms. 7 y 9. Especialidad en toda clase de trabajos sobre lunas-espejos-cristales y mármoles. Colocación de cristales a domicilio. Lomás nuevo en marcos y molduras. Estampas-oleografías-grabados y tricomías. Perfumería de las más acreditadas marcas. Pinturas al óleo con marco, desde 1'25 ptas. Juguetes de todas clases y precios. Gran variedad en artículos pararegalos. Esta casa es la que vende todos los artículos más baratos que nadie.

Para comprar barato en los almacenes de saldos, calle Sangre, número 15, entreuelo, frente al Ayuntamiento. Las anormales circunstancias por que atravesamos, nos han permitido comprar muchos artículos a cualquier precio, que ofrecemos a las señoras. Por 9'50 pesetas Pieza Princesa, de 20 metros. Por 10 » Pieza grano de oro, de 20 metros. Por 15 » Pieza lienzo hilo, 90 centímetros ancho. Por 10 » Pieza batista o Nansú fino. Por 11 » Pieza flor Algodón, doble ancho. Por 4'50 » Un corte colchón hilo, de gran resultado. Por 1'75 » Sábanas un ancho, confeccionadas. Por 3 » Precioso Estor batista y tul volante. Por 3 » Cubrecama Nansú, ricos encajes. Por 30 » Colchas damasco, seda, un patio. Por 4 » Colchas piqué, en todos colores. Por 2'40 » Doce paños cocina, hilo, grandes. Por 0'65 » Delantales cocina, de hilo, buenos. Por 6 » Un tapete patio fino, bordados de arte. Por 1 » Una alfombra de pieles de cama. Por 2 » Una saya satén lisa o festoneada. Por 3 » Un juego mantelería adamascada. Por 4'50 » Un corte traje, señora, de lana caviot. Por 10 » Un corte traje, caballero, estarabre. Por 0'85 » Un velo; por 7, una mantilla blanca, termo. Por 6 » Un par de zapatos, señora; por 10, de caballero. 1.000 Camisitas madapolán, vistas hilo y piqué. Mesalinas, 2 pesetas; Glacés, 1'30. Sedas escocesas, 3. Liquidación de todos los retales sobrantes de la temporada. Saldos de muchos artículos, imposible de enumerar.

TALLER DE CONSTRUCCION DE ENRIQUE FINK. VIGAS ARMADAS Y TODA CLASE DE CONSTRUCCIONES METALICAS. Taller C. Jesús, 57-Valencia.

TOS. EL REMEDIO MAS SEGURO, EFICAZ, cómodo y agradable para curar la TOS, son las PASTILLAS del Dr. ANDREU. Cas. siempre desaparece la TOS al concluir la 1.ª caja. PIDANSE EN TODAS LAS FARMACIAS. Los que tengan ASMA ó sofocación, usen los Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles azoados del Dr. Andreu; que lo calman al acto y permiten descansar durante la noche.

Tendrás apetito, robustez, salud. SI TOMAIS LA SOLUCION CASES. Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. De buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias. De venta en las principales farmacias y droguerías.

COMPRA-VENTA. Hay para la venta varias estanterías y mostradores, dos de mármol; una gran partida de toneles de todas medidas, de roble; dos mesas de carpintero y dos para la venta de gallina, molinos de café y chufa, heladoras, un gran surtido de tapaderas de metal, varios depósitos para aceite, varios escapantes y varias puertas de cristales. Almacén: Espinosa, 10, bajo.

¡No dejéis de leerlo! Reumáticos y Nerviosos. Baño de vapor aromático para combatir el REUMA TISMO, por crónico que sea, y todas aquellas enfermedades que atacan al sistema nervioso. Está compuesto dicho baño de las mejores hierbas aromáticas que se conocen. Su alivio ó curación en 9 días, sin tomar medicamento interno. Hay médico director. Baños de D. Rafael Ramos, Jiménez C.º del Grao, 6, Valencia (fte. al cuartel de Caballería). ABIERTO TODO EL AÑO. Se darán informes por escrito, mandando el sello y para contestar.